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Со вступительным словом к 
журналистам обратился лидер 
КПРФ Геннадий Зюганов, который 
заявил, что сейчас главной целью 
является укрепление суверени-
тета на основе классного образо-
вания и науки. 

«Суверенитет – это прежде 
всего прекрасная наука. Ведь без 
фундаментальной науки не бы-
вает великих стран. И это класс-
ное, современное образование. 
Поэтому мы представили свой 
уникальный опыт. Вместе с Алфё-
ровым, Мельниковым, Кашиным, 
Афониным, Новиковым, Савиц-
кой, Харитоновым, Смолиным (из-
под пера которого вышли главные 
законы) мы подготовили плац-
дарм для нового рывка. И, я на-
деюсь, что правительство услы-
шало нас и станет использовать 
тот опыт, который уже накоплен». 

«Но чтобы быть подлинно суве-
ренными, на наших просторах 
должно проживать минимум 200-
250 миллионов человек, – про-
должил он. – А у нас осталось 146 
миллионов. Таким количеством 
населения нельзя обеспечить бу-
дущее нового поколения. Поэтому 
мы внесли целый пакет законов о 
поддержке молодой семьи, о ре-
альных условиях жизни каждого 
гражданина. За последнее время 
цены только на картошку выросли 
почти на 90%. На борщевой набор 
– почти на треть. И продолжают 
переть вверх. Все стройки задох-
нулись, потому что цены на песок, 
фаянс, плитку и металл удвоились 
и утроились. И вы не в состоянии 
ничего рассчитать». 

Зюганов напомнил 4 вопроса 
Народного Референдума: отмена 
пенсионной реформы, ограниче-
ние роста цен, национализация 
ЖКХ, поддержка детей войны. 

Лидер КПРФ отметил, что пар-
тия активно борется за нашу по-
беду и укрепление безопасности 
страны. И Народный референдум, 
который предложила КПРФ, по-
служит этой благородной цели. 
«Это поддержка реализации боль-
ших программ по выводу страны 
из системного кризиса и обес-
печению нашей победы», – под-
черкнул Зюганов. 

Первый заместитель Председа-
теля ЦК КПРФ Юрий Афонин отме-
тил, что Компартия разработала 
«Программу Победы». В ходе пре-
зидентских выборов 2024 её ши-
роко поддержали люди во всех ре-
гионах. «Программа Победы» 

включает в себя 21 отраслевую 
программу и большой комплекс 
законопроектов, внесённых в Го-
сударственную Думу. Эти доку-
менты объединены одной общей 
задачей: изменить к лучшему 
жизнь людей и обеспечить устой-
чивое развитие нашей страны. 

Юрий Афонин подчеркнул, что 
Компартия активно поддержала 
проведение СВО. Уже тысячи ком-
мунистов и комсомольцев сра-
жаются на фронте, защищая  и 
освобождая Украину от нацистов 
и фашистов. К сожалению, среди 
наших товарищей есть погибшие. 
Мы свято чтим их память и поддер-
живаем близких. Партия оказы-
вает большую помощь фронту и 
приграничным территориям – уже 
133 многотонных гуманитарных 
конвоя с самой необходимой тех-
никой, оборудованием, лекарст-
вами, продуктами питания ушли в 
зону СВО. Большая работа прово-
дится во имя будущего детей. В 
рамках программы «Дети России 
– детям Донбасса», тысячи ребят 
из ДНР и ЛНР приняли участие в 
оздоровительных, реабилита-
ционных, образовательных меро-
приятиях в Подмосковье. 

Афонин уверен: залогом по-
беды нашей страны станут изме-
нения, которые могут произойти в 
социально-экономической сфере 
благодаря законодательным ини-
циативам КПРФ. Партия считает, 
что граждане страны вправе вы-
разить своё мнение по важней-
шим вопросам, напрямую влияю-
щим на их жизнь и на завтрашний 
день нашего Отечества. 

Партией были определены 4 
ключевых вопроса Народного Ре-
ферендума. «Под каждый из четы-
рёх вопросов, которые мы пред-
ставили, есть законопроекты», – 
подчеркнул коммунист, перечи-
слив их. Это Федеральный закон 
об основах государственного регу-
лирования торговой деятельности 
в РФ, Федеральный закон  об ос-
новах национализации в РФ, Фе-
деральный закон о возврате пен-
сионного возраста и Федераль-
ный закон о детях войны. 

Юрий Афонин отметил, что вы-
разить поддержку этим законо-
проектам можно тремя спосо-
бами: с помощью бумажного бюл-
летеня в партийных организациях, 
на депутатских приемах, пикетах, 
встречах с избирателями; позво-
нив на горячую линию по номеру 
8 800 600 77 74; онлайн на сайте 

ЦК КПРФ и на сайтах региональ-
ных отделений. 

За первую неделю проведения 
референдума более 10 000 чело-
век проголосовали бумажным 
бюллетенем, а на горячую линию 
обратились более 2000 человек. 
Половина из них выразила жела-
ние стать сторонниками КПРФ или 
вступить в ряды Компартии. 

Первый зампред ЦК КПРФ от-
метил, что, помимо четырёх обще-
российских вопросов, каждый ре-
гион вынес на голосование один 
вопрос местной повестки. «Один из 
главных вопросов, которые наши 
товарищи предлагают на местах, 
это разрушение системы здраво-
охранения и образования. Оптими-
зация нанесла большой ущерб, и 
требуется серьёзное восстановле-
ние. Наши товарищи ставят и во-
просы, связанные с народной де-
мократией, отказу от того, чтобы 
сити-менеджеров или глав  адми-
нистраций назначать, мы считаем, 
что они должны избираться насе-

лением. Есть вопросы межбюджет-
ных отношений – мы считаем, что 
бюджет должен распределяться 
пропорционально. Ну и, конечно, 
вопросы исторической памяти». 

Первый секретарь Москов-
ского горкома КПРФ Виктор Цари-
хин рассказал о вопросе, который 
столичное отделение партии вы-
несло  на Народный Референдум: 
«Согласны ли вы с тем, что ключе-
вые вопросы жизни столицы 
должны решаться демократиче-
ски, через очные публичные слу-
шания с участием жителей?». 

«Предпосылками для данного 
вопроса стали активные дискус-
сии о реконструкции и возможном 
сносе цирка на проспекте Вернад-
ского, Дома кино и других истори-

ческих зданий. Эти решения были 
приняты без обсуждения с жите-
лями. Кроме того, без учёта мне-
ния горожан были установлены 
новые тарифы на платные пар-
ковки и введена плата за хорды. 

Мы, коммунисты Москвы, 
убеждены, что социальные, градо-
строительные и жилищные во-
просы необходимо решать с уче-
том мнения всех жителей города. 

Это требует широкого обсуждения. 
Мы полагаем, что принятие зако-
нопроектов, упомянутых в пятом 
вопросе Народного референдума, 
будет способствовать достижению 
этой цели. 

Сегодня по всему городу рас-
ставлены одиночные пикеты 
КПРФ. Открыты помещения мест-
ных комитетов для того, чтобы 
услышать мнение горожан. Рабо-
тает опрос по телефону, мы также 
принимаем эти данные через 
сайт и приложение КПРФ-ID. Се-
годня с этой площадки я призы-
ваю всех присоединиться к На-
родному референдуму и стать сто-
ронником КПРФ. Вместе мы смо-
жем решить вопросы, которые 
заботят каждого». 

В  заключение Геннадий Зюга-
нов рассказал, что 22–25 апреля 
в Москве пройдёт Антифашист-
ский форум: «Это уникальное явле-
ние: предыдущий форум мы про-
водили в Минске в 2023 году. На 
нём присутствовали 50 делегаций 
из разных стран. Присутствовали 
немцы, португальцы, и, когда мы 
их отвезли в Хатынь (белорусская 
деревня, где 22 марта 1943 года 
были расстреляны и заживо со-
жжены 149 жителей, том числе 75 
детей) – они вернулись оттуда дру-
гими людьми. Делегаты увидели 
всю мерзость фашизма. Я на-
помню, что каждая третья деревня 
в Белоруссии была сожжена, и 
многие — с людьми. Поэтому мы 
должны продолжать показывать, 
с чем мы боремся, в том числе и с 
«бандеровщиной» на Украине. Как 
вышло, что учебниками Сороса 
одурачили талантливый, трудолю-
бивый, симпатичный братский на-
род? Что это такое – на знамя под-
нять Бандеру, главного убийцу 
украинского народа? 

Мы сейчас эту грязь выкорче-
вываем с Донбасса: возим детей 
и вместе с Юрием Афониным и 
Владимиром Исаковым проводим 
их нравственно-культурную реа-
билитацию. Они посещают Крас-
ную площадь, ВДНХ, Город масте-
ров, Храм Христа-Спасителя, ме-
ста боевой и трудовой славы. Од-
нажды их учительница спросила: 
почему у вас в учебниках нет ни 
одного плохого слова об Украине? 
Я опешил и говорю: у меня жена с 
Украины, у меня отец и два брата 
работали на Украине. И я об 
Украине самого хорошего мне-
ния. Просто им навязали чуже-
родную власть, ничего общего с 
Украиной не имеющую. И, я счи-
таю, что украинскому народу надо 
восстать против этой коричневой 
проказы!»

Народный референдум  
укрепит безопасность страны!

13 февраля в ТАСС состоялась пресс-конференция руководства КПРФ, 
посвященная реализации программы Компартии  

для обеспечения победы в СВО и борьбы с фашизмом и нацизмом

В последние месяцы эта проблема по-
лучила действительно широкую огласку. В 
СМИ появилась информация, что в сле-
дующем году более ста ДШИ планируется 
перевести на самоокупаемость и сокра-
щённые программы обучения. Речь шла о 
резком сокращении бюджетного финанси-
рования образовательных учреждений 
столицы и переводе их на коммерческие 
рельсы. Такая участь может постигнуть бо-
лее 100 из 150 музыкальных образова-
тельных учреждений столицы. При реали-
зации этого плана ежемесячная стои-

мость обучения в них может достигать 
25–30 тысяч рублей.   

После появления в декабре информации 
о грядущей реформе родительское сообще-
ство уже неоднократно высказало своё ре-
шительное «НЕТ» подобным планам, которые, 
между прочим, даже вступают в противоре-
чие с установками федерального центра. 

Ранее в ответе на депутатский запрос Де-
ниса Парфёнова Минкульт РФ уже высказал 
обеспокоенность подобными планами, а 
сайт КПРФ save-dshi.ru собрал множество 
подписей против реформы. 

«Сегодня ряд неформальных источников 
сообщает нам, что нашумевший проект ре-
формы уже заморожен и по крайней мере в 
текущем году поставлен на паузу, однако мы 
так и не получили внятного ответа от про-
фильного ведомства – Департамента куль-
туры города Москвы, – рассказал Парфёнов. 
– Убеждён, что в сложившейся ситуации нам 
необходимо добиться полного официального 
информирования граждан о планах властей 
– таить от родительской общественности 
планы властей о судьбе юных дарований со-
вершенно неуместно и неверно».

Какова же судьба детских школ искусств?Депутаты Госдумы от 
КПРФ Денис Парфёнов и 
Сергей Обухов направили 
запрос руководителю Де-
партамента Культуры  
г. Москвы Алексею Фур-
сину, в котором запросили 
сводный план приёма в 
существующие ДШИ на 
2025 год, а также настоя-
тельно указали на необхо-
димость тщательно рас-
смотреть обращения 
граждан и опровергнуть 
планы реформы столич-
ных школ искусств.
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Период охлаждения – механизм за-
щиты потребителя в целях предотвраще-
ния негативных для него последствий на 
случай, когда решение о заключении дого-
вора было принято ошибочно или под воз-
действием уговора. Потребителю предо-
ставляется возможность отказаться от со-
глашения после его заключения в течение 
определённого непродолжительного пе-
риода времени без каких-либо санкций. 

Предполагается, что такая отсрочка 
даст заёмщикам дополнительное время 
для тщательного анализа своих дей-
ствий. Человек сможет обдумать цели, 
на которые он занимает средства, а 
также посоветоваться с родственниками 
и друзьями, понять, что находится под 
влиянием мошенника и при необходимо-
сти обратиться в кредитную организа-
цию или правоохранительные органы с 
информацией о мошеннических дей-
ствиях. Таким образом, заёмщик отка-
жется от ненужного кредита и не пере-
даст деньги мошенникам. 

«Согласно статистике, представленной 
кредитными организациями, объём кре-
дитных (заёмных) средств, выданных кли-
ентам и переданных затем без добро-
вольного согласия клиента злоумышлен-
никам, за период с IV квартала 2022 года 
по III квартал 2023 года составил 4,4 
млрд рублей. В результате проведённых 
надзорных мероприятий Банком России 
было установлено, что порядка 50 про-
центов кредитных (заёмных) денежных 
средств, выданных обманутым гражда-
нам, после их получения были переданы 
мошенникам. В связи с этим в законо-
проекте предлагается обязать кредитные 
организации и микрофинансовые орга-
низации осуществлять мероприятия по 
противодействию такого рода мошенни-
честву (далее – антифрод-
мероприятия).По решению Банка России, 
указанные требования по «периоду 
охлаждения» могут быть изменены или 
могут не применяться для добросовест-
ных кредиторов, которые эффективно 

реализовывают антифрод-мероприятия. 
Оценка эффективности таких мероприя-
тий будет проводиться Банком России по 
установленным критериям», – говорится 
в пояснительной записке.  

Закон был поддержан депутатами еди-
ногласно. Однако в КПРФ уверены: этих 
мер явно недостаточно. Поправки комму-
нистов приняты не были.  

«Наша фракция предлагает не просто 
ждать, когда такая потенциальная 
жертва мошенников в «период охлажде-
ния» осознает, что её хотят обмануть, а в 
этот период именно дополнительно ин-
формировать близких родственников о 
том, что такое намерение появилось, – 
рассказал депутат Госдумы от КПРФ 
Алексей Куринный. – Ничего в этом тех-
нически сложного нет, это просто звонок 
сотрудника банка указанному в ранее по-
данном заявлении родственнику. А 
дальше уже сами родственники или ука-
занные этим клиентом заинтересован-
ные лица принимают необходимые меры 

для того, чтобы не дать возможности на-
ходящемуся под психологическим прес-
сингом близкому человеку взять в банке 
кредит и тем более перечислить его не-
знакомому им всем человеку. Мы счи-
таем, что наши поправки зря отклонили: 
мы будем вносить их повторно». 

Ещё один важный вопрос, который от-
метил Куринный, – странное положение 
банков в роли стороннего наблюдателя. 
«Нынешнюю позицию необходимо пере-
смотреть, – уверен он, – если банк выдал 
кредит человеку, который явно в нём не 
нуждается и не сможет его вернуть – а 
банк это прекрасно видит при анализе 
личности заёмщика и кредитной истории 
– пусть сам банк и несёт издержки в ре-
зультате реализации мошеннической 
схемы. Тем самым мы создадим меха-
низм, не позволяющий банкам выдавать 
своим клиентам необеспеченные кре-
диты. Пусть этот банк сразу реагирует, а 
не только, когда человека обманули и 
возбудили уголовное дело – тогда, я вас 
уверяю, сами кредитные организации 
примут необходимые меры. Я уверен, 
банковское сообщество само предложит 
наиболее эффективный механизм недо-
пущения выдачи необеспеченных креди-
тов. Но сегодня банки находятся в сто-
роне, потому что для них, чем больше вы-
дано кредитов, тем лучше». 

Куринный отметил, что принятый зако-
нопроект – пусть небольшой, но шаг в на-
правлении обеспечения защиты наших 
граждан. «Но эти шаги необходимо делать 
постоянно, потому что, к большому сожа-
лению, господа мошенники, опираясь на 
современные технологии, на шаг или 
даже два опережают законодательное 
регулирование, которое мы успеем при-
нять», – сказал он. 

Мария Климанова  
по материалам СМИ  

Россиян оградят от кредитных мошенников
Депутаты Госдумы приняли закон о за-

щите людей от мошенников, принуждаю-
щих брать кредиты. Теперь в потребитель-
ском кредитовании установлен период 
охлаждения. Кредитор сможет передать 
заёмщику денежные средства минимум 
через 4 часа для сумм от 50 тыс. рублей до 
200 тыс. рублей и минимум через 48 часов 
– для сумм свыше 200 тыс. рублей. Зако-
нопроект предусматривает требования об 
обмене информацией между кредиторами 
и бюро кредитных историй в режиме, 
близком к реальному времени (онлайн-ре-
жим). В рамках такого обмена кредитор 
будет обязан в онлайн-режиме передавать 
(запрашивать) и учитывать определённый 
перечень информации из всех квалифици-
рованных бюро кредитных историй. 

В среднем россияне 
тратят на алкоголь 17 
417  рублей в  год, об 
этом «Газете.Ru» рас-
сказал доцент Финан-
сового университета 
при Правительстве РФ 
Пётр Щербаченко. 

 
«Расходы на спиртное скла-

дываются из множества неболь-
ших трат. В среднем один рос-
сиянин за год выпивает 106 бу-
тылок пива, 11 бутылок водки, 
шесть бутылок вина и четыре бу-
тылки коньяка. Если учесть ми-
нимальные розничные цены, то 
на пиво уходит 9 540 рублей, 
на водку – 3 839 рублей, 
на вино – 1 434 рубля, а 
на коньяк – 2 604 рубля. 
В сумме получается 17 417 руб-
лей», – заявил эксперт. 

По данным экономиста, если 
отказаться от алкоголя, то сэко-
номленную сумму можно разме-
стить на банковском вкладе, полу-
чать проценты и заработать 21 
000–21 700 рублей в зависимо-
сти от ставки.  

Стоит отметить, что тренд на от-
каз от алкоголя набирает обо-
роты: по данным ВЦИОМ, с 2020 
по 2024 год доля россиян, отка-
завшихся от спиртного или сни-
зивших его потребление, выросла 
с 48% до 65%. 

 Согласно результатам опроса 
ВЦИОМ в конце прошлого 
года, доля абстинентов (тех, кто 
вообще не потребляет спиртные 
напитки) в нашей стране практи-
чески сравнялась с долей текущих 

потребителей алкоголя (48% и 
52% соответственно), тогда как 20 
лет назад последних было чуть ли 
не втрое больше, чем трезвенни-
ков (73% против 27%). 

По данным ВЦИОМ, слом во-
дочной модели потребления 
спиртных напитков наблюдался 
уже в начале 2000-х.  Однако на 
фоне увеличения доли трезвенни-
ков их прежняя популярность по-
блекла: потребителей вина сего-
дня насчитывается 19% (–14 п.п. с 
2004 г.), потребителей пива – 18% 
(–29 п.п.), водки – 11% (–22 п.п.). 
Другими словами, сегодня в рос-
сийском обществе ещё сильнее 
прослеживается переход к юж-
ному типу потребления алкоголя, 
характеризующемуся преоблада-
нием лёгких алкогольных напит-
ков, как правило, пива и вина», – 
отмечается в исследовании. 

Когда речь касается характери-
стик приобретения алкоголя, то на 
первый план выходит его стои-
мость (41% от числа употребляю-
щих алкоголь). Как и 20 лет назад, 
этот фактор при выборе напитка 
является ключевым, – отмечает 
ВЦИОМ.  

Что характерно, алкоголь вы-
рос в цене с начала 2025 года на 
10–15%. 

Ранее Правительство уже 
утвердило концепцию, направ-
ленную на снижение потребления 
алкоголя и улучшение здоровья 
граждан к 2030 году. Среди 
ключевых мер: запрет выкладки 
алкоголя около касс; ужесточение 
ответственности за нарушения 
продажи; ограничение оборота 

самогонных аппаратов, включая 
их рекламу и дистанционную про-
дажу. План из 29 мероприятий 
также включает в себя профилак-
тику, реабилитацию и социальную 
адаптацию людей с зависи-
мостью, а также популяризацию 
здорового образа жизни. Ожида-
ется, что эти меры снизят потреб-
ление алкоголя до 7,8 литра на че-
ловека в год. Например, в России 
уже в этом году планируют внед-
рить офлайн-продажу алкоголя по 
биометрии. Это позволит подтвер-
ждать возраст без паспорта, про-
сто с помощью сканирования 
лица. Как отметил генеральный 
директор Центра биометрических 
технологий Владислав Поволоц-
кий, система уже готова, и в этом 
году её протестируют в торговых 
сетях. Биометрия будет использо-
ваться для любых товаров с воз-
растными ограничениями, вклю-
чая энергетики. 

В СМИ появилась и новость, что 
Глава СК РФ Бастрыкин предло-
жил запретить продажу алкоголя 
до 21 года. Если инициативу одоб-
рят, под запрет попадут не только 
крепкие напитки, но и пиво.  

По статистике ВОЗ, самыми 
пьющими странами в мире при-
знаны Молдавия и Литва. Так, 
взрослые молдаване выпивают в 
среднем 15,2 литра чистого 
спирта в год, а литовцы – около 
15 литров. Замыкает тройку лиде-
ров Чехия с 14,4 литрами. Россия 
заняла 13-е место – между Бель-
гией и Австрией. 

Мария Климанова  
по материалам СМИ 

Сделать мир доступнее 
 
Улучшить ситуацию с доступностью технических 

средств реабилитации предложил в своём запросе на 
имя мэра Москвы Сергея Собянина депутат Государст-
венной Думы Сергей Обухов.  

 
Напомним, что в 2023 году по итогам рассмотрения депутатского 

запроса Сергея Обухова столичной мэрией был заключён контракт 
по производству и поставке абсорбирующего белья (вида техниче-
ских средств реабилитации) для инвалидов в Москве. Это позволило 
решить проблему с несвоевременной закупкой этого вида техниче-
ских средств реабилитации (ТСР) и сделать его доступнее для инва-
лидов.  

Теперь, по мнению депутата, пришла пора распространить этот 
опыт и на остальные виды ТСР. По поручению мэра Москвы, куда 
депутат обратился с запросом, столичный департамент  труда и со-
циальной защиты проработает вопрос расширения практики изго-
товления ТСР на территории Москвы.  

Важно отметить, что предлагаемая инициатива предусматривает 
не только производство, но и обязательство по закупке этих средств 
реабилитации городом для нужд инвалидов, что позволит сделать 
данные виды ТСР доступнее.

Трезвость – в норме?
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Есть в Барнауле зоо-
парк под названием 
«Лесная сказка». Ко-
гда-то его посетителей 
встречали герои всем 
известного советского 
мультфильма – озор-
ной волк в брюках-
клёш и его верный 
спутник, неунываю-
щий заяц. Но в один 
совсем не прекрасный 
день фигурки демонти-
ровали, а представите-
лей зоопарка обязали 
выплатить штраф в 
200 тысяч рублей. 

Этот случай не единичен. Кино-
студия «Союзмультфильм» подала 
в российские суды более пяти ты-
сяч исков о защите прав на по-
пулярных анимационных персо-
нажей. Средняя цена иска состав-
ляет 50 тысяч рублей. В Волго-
граде оштрафовали магазин 
«Одежда и обувь», продававший 
носовые платки с изображениями 
тех же волка и зайца, а предпри-
нимательнице из Санкт-Петер-
бурга досталось за магнитики с 
Геной и Чебурашкой.  Кроме них, 
у россиян популярны трое из Про-
стоквашино, Винни Пух, Карлсон 
и волк из мультфильма «Жил-был 
пёс». Но увы, использование их 
образов для Союзмультфильма – 
не показатель всенародной 
любви, а возможность нажиться. 

Удивительно: когда-то кино-
студия «Союзмультфильм» ассо-
циировалась исключительно со 
счастливым детством. Совет-
ские мультипликаторы подарили 
нам более полутора тысяч ани-
мационных фильмов, как рисо-
ванных, так и кукольных. Неза-
бываемые персонажи с первого 
взгляда влюбляли в себя не 
только детей, но и взрослых. 
Фразы расходились на цитаты, 
становились крылатыми, ухо-
дили в народ. Даже в тяжёлые 
годы Великой Отечественной 
войны художникам студии уда-
лось создать прекрасные мульт-
фильмы по мотивам сказок «О 
царе Салтане» и «Синдбад-море-
ход», дарившие веру в чудо и по-
беду добра над злом. Некоторые 
мультфильмы положили начало 
новогодним традициям: так, бла-
годаря «Снеговику-почтовику», 
снятому по сказке Владимира 
Сутеева, мы до сих пор пишем 
письма Деду Морозу. Проводить 
праздничные мероприятия на 
городских улицах в СССР начали 
после выхода мультфильма «Ко-
гда зажигаются ёлки».  Ну а  
1960-1980-е годы стали  золо-

тым веком советской мультипли-
кации: именно в это время роди-
лись самые известные шедевры, 
ставшие обладателями много-
численных призов и дипломов 
различных фестивалей как на 
родине, так и за рубежом.  Ре-
жиссёр американской версии 
мультфильма о Винни-Пухе 
Вольфганг Райтерманн призна-
вал, что приключения совет-
ского мишки, снятые Фёдором 
Хитруком, нравятся ему даже 
больше собственного произве-
дения.  Чебурашка Леонида 
Шварцмана, «неизвестный 
науке зверёк» с большими 
ушами и выразительным взгля-
дом, вообще стал одним из не-
официальных символов страны 
наряду с пресловутыми матрёш-
кой и балалайкой.  

А что сегодня? Да, без-
условно, в 1990-х годы студия 
пережила сразу несколько кри-
зисов — кадровый, производ-
ственный и творческий. С воз-
никновением кооперативного 
движения, положившего начало 
частному независимому кино-
производству, «Союзмульт-
фильм» окончательно утратил 

лидирующее положение и пере-
стал определять лицо отече-
ственной мультипликации. Сту-
дию покинуло немало мастеров. 
В 1991 году она лишилась зда-
ния, в котором размещалось ку-
кольное объединение.  

Нужно отдать должное «Со-
юзмультфильму»: после таких по-
трясений снимать хоть что-то – 
уже достижение. Но, с другой 
стороны, достаточно посмотреть 
хотя бы одну серию нового «Про-
стоквашино», и в голову сама со-
бой лезет невесёлая мысль: мо-
жет, лучше было бы не снимать 
уже вообще ничего? 

«Мультфильмы они снимать 
не могут, у них нет на это ху-
дожников, но они запатенто-
вали все свои фигурки и ездят 
по стране и выписывают 
штрафы», – так отреагировал 
директор зоопарка «Лесная 
сказка» Сергей Писарев. И как 
ни печально это признавать, 
его слова – не просто возму-
щённая реакция незадачли-
вого оштрафованного гражда-
нина. Это довольно точное 
определение ценностей, кото-
рые «Союзмультфильм», у не-
скольких поколений вызывав-
ший только самые тёплые ас-
социации, закладывает поко-
лению нынешнему. Видимо, 
вот они – новые стандарты, на 
которые будут равняться наши 
дети. 

Александра Смирнова

ННуу,,  ззооооппаарркк,,  
ппооггооддии!!

Сергей Удальцов: 
«Рыть землянку 
не собираюсь» 

12 февраля состоялось 
очередное заседание об 
избрании меры пресече-
ния лидеру «Левого 
Фронта» Сергею Удаль-
цову. 

Напомним, Удальцов нахо-
дится в СИЗО уже более года – 
с 12 января 2024 года. В отно-
шении него возбуждено уго-
ловное дело за «оправдание 
терроризма» по ч. 2 ст. 205.2 
УК РФ. Причина – информа-
ционная поддержка членов 
марксистского кружка из Уфы, 
арестованных в 2022 году по 
обвинению в якобы создании 
террористического сообще-
ства. Особенно абсурдно то, что 
суд над уфимскими маркси-
стами ещё даже не завершён. 
То есть Удальцова обвиняют в 
оправдании терроризма за вы-
сказывания в защиту людей, по 
которым нет решения суда о 
признании их деятельности 
экстремистской или террори-
стической. 

7 февраля стало известно, 
что следствие завершило пред-
варительное расследование по 
делу Удальцова. Сейчас он и 
его адвокаты знакомятся с ма-
териалами. 

Выступая 12 февраля на за-
седании об избрании меры 
пресечения, Сергей Удальцов 
заявил: «Убедительных аргу-
ментов в пользу продления со-
держания под стражей нет. Как 
я могу помешать следствию, 
если оно окончено? Кому я 
могу угрожать? Бастрыкину? 
Это чистые фантазии след-
ствия. Это заказное дело, при-
думанное от начала до конца. Я 
сочувствую гражданам, кото-
рых начальство заставляет де-
лать грязные дела. Что можно 
изучать 13 месяцев? Я могу 
ознакомиться со всеми томами 
дела за один день. Их всего де-
вять. В заключении гробится 
здоровье, теряются социаль-
ные связи. Просил бы суд не 
идти на поводу у обвинения. 
Нет никаких оснований для 
продления. Никакого отноше-
ния к террористической дея-
тельности я не имел и не имею. 
Не собираюсь скрываться, 
рыть землянку в Подмосковье 
и скрываться там до конца 
своих дней.  

Есть презумпция невинов-
ности. На момент моей публи-
кации эти люди не были осуж-
дены. Не осуждены они и сей-
час. Правильное решение – 
освободить меня из казема-
тов». 

Однако следствие продлило 
Удальцову арест до 11 апреля. 
Адвокат лидера «Левого 
Фронта» Дмитрий Аграновский 
заявил, что решение будет об-
жаловано.

Руководитель фракции КПРФ 
в Московской городской Думе 
Николай Зубрилин направил в 
Департамент транспорта и раз-
вития дорожного движения 
предложение изменить схему 
организации дорожного движе-
ния на Череповецкой улице. 

Речь идёт о ликвидации так 
называемых островков без-
опасности – платформ с оста-
новками общественного транс-
порта, которые, по сути, нахо-
дятся посреди проезжей части. 
Зубрилин предлагает в течение 
текущего года вернуть оста-
новки обратно на тротуары. Не-
смотря на своё название, ост-
ровки оказались весьма опас-
ными и очень неудобными для 
местных жителей. Они уже по-
влекли ещё большие пробки на 
дорогах, ДТП и создали дополни-
тельные угрозы для пассажиров 
общественного транспорта. 

Именно о ликвидации остров-
ков и восстановлении прежней 
схемы дорожного движения го-
ворилось на встрече депутатов 
коммунистов фракции КПРФ 
Госдумы и Мосгордумы с жите-
лями 21 декабря 2024 года. 

Напомним, чуть ранее депутат 
Госдумы от КПРФ Денис Парфё-
нов получил ответ от прокура-
туры Москвы на своё обращение 
по тому же вопросу. Результаты 
проверки подтверждают жалобы 
жителей: опасения граждан,  

связанные с внедрением так на-
зываемых «островков безопас-
ности», вполне обоснованы и 
требуют вмешательства. 

«Пока не принято окончатель-
ное решение о демонтаже опас-
ных островков, мы продолжим 
конструктивную работу по реше-
нию данной проблемы. Транс-
портная система Москвы должна 
служить людям и безопасность 
пассажиров должна быть на пер-
вом месте. Обо всех вопросах, 
связанных с островками и воз-
никшими с этим проблемами мы 
поговорим на круглом столе 
фракции КПРФ в Московской го-
родской Думе 28 февраля», – 
рассказал Николай Зубрилин.

Вернём остановки на тротуары!

Леонид Зюганов про-
должает активно работать 
в своём избирательном 
округе, уделяя внимание 
каждому обращению 
граждан. Его деятельность 
направлена на решение 
актуальных вопросов жи-
телей, взаимодействие с 
общественными органи-
зациями и поддержку ак-
тивистов. 

Одним из главных на-
правлений работы депу-
тата остаётся общение с 
избирателями. Регуляр-
ные встречи с жителями 
позволяют оперативно 
выявлять и решать про-
блемы, волнующие насе-
ление. Вопросы благо-
устройства, жилищно-коммунального хозяйства, социальной под-
держки и правовой защиты – вот лишь малая часть тем, которые 
обсуждаются на таких встречах. Приёмная депутата в районе Вы-
хино-Жулебино всегда полна людьми. Работа с обращениями ве-
дётся в постоянном режиме, и каждое из них рассматривается ин-
дивидуально. 

Деятельность депутата Зюганова строится на принципах откры-
тости и диалога с гражданами. Он убеждён, что только совмест-
ными усилиями можно добиться положительных изменений и 
улучшить качество жизни в городе. Именно поэтому он продол-
жает поддерживать активных граждан, развивать инициативы, 
направленные на благо жителей, и работать в тесном взаимодей-
ствии с местными сообществами. 

Наталия Хрусталёва

Ни одно обращение 
не останется без ответа! 

 
Депутат Московской городской Думы Леонид Зю-

ганов 6 февраля встретился с членами участковых 
избирательных комиссий и наблюдателям от КПРФ 
– людьми, которые выполняют важную задачу по 
обеспечению прозрачности и законности выборов. 
В знак признательности за их труд, за верность 
коммунистическим идеалам и результативную ра-
боту, депутат вручил благодарственные письма 
каждому участнику избирательного процесса, от-
метив их преданность делу и активное участие в 
общественной жизни.
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В рабочей встрече также при-
няли участие с российской сто-
роны первый заместитель Пред-
седателя ЦК КПРФ Юрий Афо-
нин, заместители Председателя 
КПРФ Дмитрий Новиков и Лео-
нид Калашников, член Прези-
диума, секретарь ЦК КПРФ Каз-
бек Тайсаев, секретарь ЦК 
КПРФ Александр Ющенко. 

Геннадий Зюганов поблаго-
дарил Дьюла Тюрмера за ак-
тивное участие во всех крупных 
международных мероприятиях, 

организуемых КПРФ. Он при-
гласил венгерского политика 
на Второй международный ан-
тифашистский форум, который 
предполагается провести в 
Москве 22 апреля 2025 года. 
Как сообщил лидер российских 
коммунистов, представители 
около 100 партий к настоящему 
времени дали своё согласие на 

участие в антифашистском фо-
руме в Москве. 

Дьюла Тюрмер подтвердил 
своё участие в международном 
антифашистском форуме, кото-
рый состоится в апреле в 
Москве. Он осуждает политику 
антироссийских санкций и вы-
ступает за мирное урегулирова-
ние современных военных кон-
фликтов в Европе. 

Геннадий Зюганов и Дьюла 
Тюрмер выступают за развитие 
сотрудничества между Россией и 

Венгрией и между нашими пар-
тиями. В ходе рабочей встречи они 
подтвердили свою привержен-
ность делу мира и разрядки меж-
дународной напряженности, они 
намереваются усилить свою 
борьбу с нарастающей угрозой 
фашизма. Их главная цель оста-
ется прежней – защита трудя-
щихся во всем мире.   

Позже Дьюла Тюрмер прибыл 
в Московскую городскую Думу. 
Венгерскую делегацию встречал 
руководитель фракции КПРФ в 
Московской городской Думе Ни-
колай Зубрилин. Во встрече при-
няли участие депутат Госдумы, 
секретарь МГК КПРФ Денис 
Парфёнов, координаторы Интер-
бригады МГК КПРФ Сергей Ти-
мохов и Татьяна Десятова.  

Николай Зубрилин рассказал 
о деятельности фракции КПРФ, о 
защите интересов граждан. При 
обмене мнениями проговорили 
о политической и экономиче-
ской обстановке в Венгрии. Уро-
вень жизни венгерского населе-
ния едва достигает 30%, если 
сравнивать с уровнем жизни в 
Австрии и Германии. Что каса-
ется публичной деятельности 
Венгерской рабочей партии, в 
отличие от Москвы, уличные ме-
роприятия в Венгрии можно про-
водить свободно. 

Трудовое население Вен-
грии относится к левым силам 
лояльно, но на государствен-
ном уровне ведётся мощная 
антикоммунистическая пропа-
ганда. В магазинах нет книг с 
упоминанием Компартии, нет 

литературы, рассказывающей 
о достижениях социалистиче-
ской Венгрии времён СССР, ни-
где нет упоминаний о деятель-
ности СЭВ – Совета экономи-
ческой взаимопомощи, когда 
страны участники успешно про-
водили товарообмен и укреп-
ляли экономические основы 
своих государства сообща ра-
ботая на повышение благосо-
стояния граждан.  

После визита в Мосгордуму 
гости встретились с первым сек-
ретарём МГК КПРФ Виктором 

Царихиным, а также поучаст- 
вовали в заседании Бюро  
МГК КПРФ. 

11 февраля Геннадий Зюга-
нов провёл рабочую встречу с де-
легацией ЦК КПБ. В составе бе-
лорусской делегации: первый 
секретарь ЦК КПБ Сергей Сыран-
ков, секретарь ЦК КПБ по идео-
логической работе Пётр Петров-
ский, секретарь по международ-
ным делам Алексей Авдонин; за-
ведующий отделом ЦК КПБ по во-
просам теории и практики социа-
лизма Алексей Дзермант. 

С российской стороны прини-
мали участие Дмитрий Новиков 
и Казбек Тайсаев. 

Участники встречи обсудили 
текущее политическое и эконо-

мическое положение в наших 
странах и мире. Подробнее рас-
смотрели итоги прошедших в Бе-
лоруссии президентских выбо-
ров и состояние готовности к 
предстоящему международному 
антифашистскому форуму, кото-
рый состоится 22 апреля 2025 
года в российской столице. 

Руководители КПРФ и КПБ в 
очередной раз подтвердили 
свою приверженность политике, 
направленной на укрепление 
тесного сотрудничества между 
нашими странами и партиями. 

Крепить связи левых сил!
10 февраля в Москве Председатель ЦК КПРФ, Ру-

ководитель фракции КПРФ в Госдуме Геннадий Зю-
ганов провел рабочую встречу с председателем 
Венгерской рабочей партии Дьюлой Тюрмером. 

На свободу с чистой совестью 
Фракция КПРФ в Госдуме подготовила 

проект Постановления об объявлении ам-
нистии, который предлагается принять в 
связи с 80-летием Победы советского на-
рода в Великой Отечественной войне 1941–
1945 годов.  Это предложение основывается 
на исторических традициях Российской го-
сударственности и имеет целью укрепление 
авторитета государственной власти. 

Предлагается освободить от наказания впервые 
осуждённых к лишению свободы за умышленные 
преступления небольшой и средней тяжести. 

Постановление распространяет амнистию на лиц, 
принимавших участие в боевых действиях по защите 
Отечества и тружеников тыла, а также лиц, награжден-
ных государственными наградами СССР и (или) РФ; не-
совершеннолетних; женщин, имеющих несовершен-
нолетних детей и (или) детей-инвалидов, беременных 
женщин; одиноких мужчин, имеющих несовершенно-
летних детей и (или) детей-инвалидов; мужчин старше 
65 лет и женщин старше 60 лет; инвалидов I и II групп. 

Предусмотрено освобождение от наказания осуж-
денных к лишению свободы на срок до пяти лет 
включительно, совершивших преступления по не-
осторожности, а также условно осуждённых и осуж-
денных к наказанию, не связанному с лишением 
свободы.  

В проекте также предусмотрено прекращение уго-
ловных дел этих категорий в ходе досудебного про-
изводства, сокращение неотбытой части наказаний для 
некоторых категорий и снятие судимости с ряда лиц, 
освобожденных от наказания.  

В проекте постановления отдельно указывается 
перечень граждан, на которых не распростра-
няется амнистия. Это лица,  осуждённые за убий-
ства, умышленное причинение тяжкого вреда здо-
ровью, похищения людей, изнасилования, кражи в 
крупном и особо крупном размере и т.д. 

Любая великая страна строится 
на уважении к своему прошлому. 
История – это не набор удобных или 
неудобных фактов, которые можно 
по желанию вычеркнуть или под-
корректировать, а живая ткань на-
рода, его побед, поражений, свер-
шений и ошибок. К сожалению, в 
России последние десятилетия на-
блюдается тревожная тенденция – 
нашу историю систематически очер-
няют, а великие достижения пре-
вращают в список «ошибок и пре-
ступлений».   

Кто за этим стоит? Это работа не ис-
ториков, а пропагандистов и сценари-
стов внутренней политики, для которых 
легче всего выстроить идеологию на 
постоянном охаивании прошлого. Для 
них каждый период нашей истории – 
набор ужасов и катастроф.   

Посмотрите на Францию. Кто-ни-
будь всерьёз говорит там, что Напо-
леон – тиран, развязавший крова-
вые войны? Да, он потерпел пора-
жение, но французы чтят его как 
символ великой державы. В каждом 
городе есть площадь, улица или па-
мятник в его честь. А в России что? 
Вся история страны – «ужасный кро-
вавый ад». Иван Грозный – деспот, 
Пётр Первый – варвар, Ленин – тер-
рорист, Сталин – диктатор. Если сле-

довать такой логике, то наша страна 
как будто бы существовала исключи-
тельно за счет страданий, а не дости-
жений.   

Советский период 
истории России  

Возьмём СССР. Да, была непростая 
история, но давайте честно посмотрим, 
что сделала эта эпоха для страны и мира. 

- СССР превратился из аграрной 
страны в мощную индустриальную дер-
жаву. Заводы, фабрики, инфраструк-
тура – всё это создавалось с нуля; 

- Победа в Великой Отечественной 
войне. СССР не просто выстоял, но и 
восстановил экономику быстрее всех 
стран, пострадавших от войны; 

- Космос. Первый спутник, первый 
человек в космосе – это достижения, 
которыми гордится вся планета; 

- Наука и образование. Бесплатное, 
качественное, доступное – советская 
система образования до сих пор счита-
ется одной из лучших; 

- Социальные гарантии: 8-часовой 
рабочий день, оплачиваемые декреты, 
доступное жилье, бесплатная меди-
цина; 

- Первая в мире атомная электро-
станция, первый атомный ледокол – 
технический прогресс, которым восхи-
щался Запад. 

История – не повод 
для самобичевания   

Во всем мире умеют чтить свою ис-
торию. В США не сносят памятники Ва-
шингтону, хотя он был рабовладельцем. 
В Германии не называют Бисмарка ти-
раном, хотя он был жёстким политиком. 
У нас же любое историческое лицо обя-
зательно превращают в монстра.   

А потом эти же люди бегают по каби-
нетам власти, пытаясь найти нацио-
нальную идею. Прекрасно помню, как 
Клишас и Бастрыкин ломали голову над 
тем, как закрепить национальную идею 
в Конституции. Но это же смешно! На-
циональная идея не пишется постанов-
лениями, она живёт в народе, в его 
культуре, в его истории. Любить и чтить 
свою историю надо! Вот тогда и нацио-
нальная идеология появится.   

Можно ли строить страну, если её 
историю ненавидят? Невозможно. 
Нельзя вдохновлять людей будущим, 
если прошлое выставляется кошма-
ром. Историю надо изучать, уважать и 
ценить. Анализ ошибок нужен не для 
того, чтобы поливать грязью предков, 
а чтобы делать выводы и двигаться 
вперёд.   

Уважение к истории – это уважение 
к самому себе. Любовь к своей Родине 
– не слепая идеализация, а умение ви-
деть и величие, и трагедию, но при 
этом понимать: это наша страна, и дру-
гой у нас не будет. 

 
Заместитель руководителя фракции 

КПРФ в Московской городской Думе, 
секретарь МГК КПРФ  

Леонид Зюганов

Леонид Зюганов:  

Любить свою историю – 
значит строить будущее
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Председатель комитета 
Госдумы по защите семьи, во-
просам отцовства, материн-
ства и детства Нина Оста-
нина сообщила, что опублико-
вано поручение Президента 
Правительству Российской 
Федерации, которое касается 
изменения порядка учёта до-
ходов семьи при назначении 
единого пособия: 

 «Это то, чего мы с вами давно и на-
стойчиво требовали, о чём меня просили 
вы в своих письмах, обращениях в моём 
Телеграм-канале. 

 Уж сколько писем было направлено 
мною Председателю Правительства Ми-
хаилу Мишустину вице-премьеру Тать-
яне Голиковой, профильному Мини-
стерству... 

 И вот президент издал Распоряжение, 
согласно которому меняется порядок на-
значения единого пособия. Речь идёт о 
тех случаях, когда семьям отказывают в 
пособии из-за превышения 1 прожиточ-
ного минимума на члена семьи. 

А семей таких ни много ни мало – 62%! 
Да-да, более половины семей с 

детьми, получавших до 1 января 2023 
года хотя бы одно из 5 видов пособий, 

объединённых в «единое», совсем лиши-
лись каких-либо выплат! Именно это 
привело к резкому скачку фиктивных 
разводов, особенно в национальных 
республиках, где много детей в семье – 
культурно-историческая традиция. И, 
чтобы попасть в категорию малоимущих 
для получения единого пособия, муж и 
жена оформляли развод, продолжая 
жить вместе... 

 Я впрямую обвинила в этом профиль-
ное Министерство труда и социальной за-
щиты, заложившее в закон критерий 
1ПМ на каждого члена семьи. 

 Именно по этой причине фракция 

КПРФ в Госдуме не проголосовала за 
этот закон. 

 Жизнь доказала нашу правоту! 
 Но прошедшие с принятия закона два 

года мы не сидели сложа руки, а настой-
чиво требовали от Правительства пере-
смотра критериев в сторону увеличения. 

 И добились своего! 
 Теперь посмотрим, как Министерство 

труда будет трактовать фразу «незначи-
тельное превышение». 

 И ещё одна новелла. Единое посо-
бие будет рассчитываться не из общего 
дохода семьи с учётом всех денежных 
выплат, а только после того, как семья 
выплатила налоги. Исходя из этого и бу-
дет рассчитываться размер дохода, 
приходящийся на каждого члена семьи. 

Мы победили!»

�ПРЕЗИДЕНТ ПОДДЕРЖАЛ КОММУНИСТОВ

– 27 декабря 2024 года Поста-
новлением правительства Мос-
квы на территории города были 
ликвидированы все 146 особо 
охраняемых природных террито-
рий регионального значения. Они 
были преобразованы в так назы-
ваемые особо охраняемые зеле-
ные территории, то есть лишены 
специального природоохранного 
статуса. 

Ликвидация ООПТ в Москве 
возникла не на пустом месте. C 
2011 года в Москве благо-
устроили около 900 парковых тер-
риторий общей площадью более 
20 500 га. По словам пресс-
службы мэрии, зелёные зоны пре-
образовали в «принципиально но-
вые современные объекты, пре-
доставляющие горожанам широ-
кие возможности для комфорт-
ного отдыха в шаговой доступно-
сти от дома».  

 На 30 московских особо охра-
няемых природных территориях с 
2011 по 2012 годы сделали более 
70 км велодорожек, 212 км лыж-
ных трасс, установили кучу фона-
рей. Разбили множество спортив-
ных и детских площадок, пунктов 
проката инвентаря, катков с ис-
кусственным покрытием и т.д. 
Особенно сильно рекреация за-
дела уже в эти годы ООПТ ПИП 
«Москворецкий», где понастроили 
кучу развлекательных объектов 
(«новые архитектурные формы»). 

В 2013 году перестали суще-
ствовать дирекции московских 
ООПТ. Все они были расформи-
рованы и влились в единую Ди-
рекцию ГПБУ «Мосприрода», под-
ведомственную Департаменту 
природопользования и охраны 
окружающей среды. В этом же 
году ДПиООС создал рабочие 
группы по развитию и благо-
устройству ООПТ! 

 А в 2015 году глава ДПиООС 
Антон Кульбачевский лично анон-
сировал обустройство 6 ООПТ в 
ЮЗАО: зону отдыха «Тропарёво», 
Битцевский лес, ООПТ ПИП «Ту-
шинский» и ещё трёх озеленённых 
территорий. 

 Итогом такого технократиче-
ского вмешательства в охраняе-
мые природные зоны столицы 
стало то, что в 2015 году Комис-
сия по экологической политике и 

устойчивому развитию Обще-
ственной палаты Москвы вы-
явила многочисленные случаи 
«избыточного благоустройства, не 
отвечающие целевым задачам 
ООПТ». Комиссия отметила, что на 
ООПТ «Битцевский лес» неуместен 
большой спортивный клуб и 
спорткомплекс, в «Кузьминках-
Люблино» нормальному развитию 
природной территории мешает 
экотропа, а в парке «Москворец-
кий» спортивная площадка 
строится слишком близко от реки. 
Кроме того, на всех осмотренных 
территориях («Битцевский лес», 
«Кузьминки-Люблино», «Москво-
рецкий», «Северное Тушино», «Со-
кольники», «Фили» и «Царицыно») 
реконструкция прудов проведена 
неудовлетворительно. Не просто 
выбросили деньги на ветер, но 
ещё и нанесли городу и природе 
существенный ущерб. 

 Далее в 2017 году Сергей Со-
бянин начал реновацию. Факти-
чески это стало чудовищной реин-
карнацией точечной застройки, 
призванной переместить бюджет-
ные миллиарды в карманы при-
ближённых ко власти олигархов. 
С тех пор ежегодно из бюджета го-
рода Москвы на реновацию на-
чало капать по 255 млрд рублей! 
Ещё 10 миллиардов идут из бюд-
жета напрямую на адресные про-
граммы. И только 1 миллиард 400 
миллионов рублей идёт от инве-
сторов! 

 За счёт этих огромных средств 
стали строить гигантские небо-
скрёбы, в том числе в лесопарко-
вых зонах, и поэтому, есте-
ственно, начались массовые вы-
рубки деревьев.  

Гринпис (признан Генпрокура-
турой нежелательной организа-
цией) подсчитал, что в результате 
реновации (рассчитана на 15 лет), 
Москва лишится около 2 700 га 
деревьев – это почти 7% всех дре-
весных насаждений в границах 
старой Москвы. Это почти в 4 
раза больше деревьев, чем ли-
шился город за последние 15 лет.  

 Осенью 2018 года ДПиООС, 
возглавляемый на тот момент «зе-
лёным палачом» Кульбачевским, 
был передан в ведение город-
ского комплекса ЖКХ и его главы 
Петра Бирюкова. Ранее ДПиООС 

находился в прямом подчинении 
мэра, а теперь вопросы защиты 
окружающей среды стал решать 
«главный сантехник» Москвы. 

 А летом 2020 года Собянин ре-
шил превратить наши леса в 
парки, в связи с чем анонсировал 
масштабное благоустройство 183 
парковых и озеленённых террито-
рий, включая ООПТ Лесопарк 

«Кусково» и парк Северного реч-
ного вокзала. 

 В сентябре 2020 года нача-
лась вырубка парка на улице 
Ивана Франко, в нем росли 300-
летние дубы. В декабре 2020 года 
был подло вырублен историче-
ский яблоневый сад на Кутузов-
ском проспекте. А в марте 2021 
года для строительства дублёра 
МКАД Солнцево – Бутово – Вид-
ное спилили более 40 тыс. де-
ревьев в Ульяновском лесопарке. 

 Добавлю также, что в декабре 
2020 года Госдума приняла в 
окончательном, третьем чтении 
поправки в закон об ООПТ и о ре-
гулировании земельных отноше-
ний в населённых пунктах, кото-
рые находятся в границах ООПТ. 
Цель таких изменений звучала 
внешне благородно – улучшение 
жизни проживающих на террито-
рии ООПТ людей, снижение соци-
альной напряжённости. Однако в 
реальности новшества работают 
в интересах бизнеса. Была упро-
щена процедура получения раз-
решительных документов на 
строительство объектов недвижи-

мости на ООПТ и их ввода в экс-
плуатацию; отменён запрет на 
приватизацию земельных уча-
стков в границах населённых 
пунктов, расположенных на их 
территории; сняты запреты на до-
бычу подземных вод, на представ-
ление земельных участков для са-
доводства, огородничества, инди-
видуального гаражного и жилищ-
ного строительства, на строитель-
ство спортивных объектов; пере-
чень видов социально-экономи-
ческой деятельности в нацио-
нальных парках и их охранных зо-
нах, ранее подлежавщих согласо-
ванию в Минприроды, а также по-
рядок их согласования, теперь 
стали установливаться прави-
тельством, то бишь администра-
тивно-бюрократической структу-
рой; государственная экологиче-
ская экспертиза проектной доку-
ментации на строительство объ-
ектов социальной инфраструк-

туры в населённых пунктах, распо-
ложенных на федеральных ООПТ, 
больше не требовалась (перечень 
таких объектов стало устанавли-
вать правительство). 

 Далее, в 2021 году, Прави-
тельство Москвы открыто за-
явило о планах по масштабному 
комплексному благоустройству, а 
по сути, хозяйственному освое-
нию ООПТ.  

 Стартовало «чёрное благо-
уродство» Покровского-Стреш-
нево, Битцевского леса и парка 
Москворецкий.  

 Мэрия совместно с ДПиООС 
разработала проекты «по разви-
тию ООПТ». Было введено новое 
зонирование. Охраняемые лесо-
парки разделили на заповедные 
участки, зоны охраны историко-
культурных объектов, спортив-
ные, административные участки и 
т.д. Соответственно были устанав-
лены разные режимы их охраны.  

 Так, в «Москворецком парке» 
минимум в 4 раза увеличили пло-
щадь прогулочных зон (в сравне-
нии с документами 2010 года) – с 
310 га до 1250 га. И в этих прогу-

лочных зонах позволили прокла-
дывать дороги и тропинки, разме-
щать беседки, лавочки, объекты 
освещения и сооружения, якобы 
«необходимые для содержания и 
охраны» ООПТ.  

 А в Битцевском лесу раньше к 
зоне с жёстким природоохран-
ным режимом относилось 70% 
территории Битцевского леса 
(1548 га), однако по новому доку-
менту её стало же в 10 раз 
меньше (7%, или 139 га, остались 
заповедной территорией и ещё 
4%, или 81 га, –зоной охраняе-
мого ландшафта). Зона для про-
гулок была расширена более чем 
в 10 раз, с 139 га до 1469 га. 
Здесь разрешили «обустройство 
территории». 

 Внесением таких изменений 
правительство Москвы, по сути, 
оставило всему лесу статус ООПТ 
лишь формально. По заключе-
нию экспертов Московского го-
родского общества защиты при-
роды, эти новые положения 
были разработаны с наруше-
ниями федеральных законов в 
области охраны окружающей 
среды и ООПТ. 

 В новом положении о Битцев-
ском лесе написали, что кап-
строительство возможно при про-
ведении государственной эколо-
гической экспертизы. Правда, 
экологическую экспертизу для ре-
гиональных ООПТ отменили в 
2019 году. И поэтому вскоре эко-
логическую экспертизу заменили 
просто на государственную, а го-
сэкспертиза – это совсем другое. 
Она не учитывает влияние строе-
ния на природу. В итоге власти по-
лучили возможность строить на 
ООПТ всё, что угодно. 

 А 24 ноября 2021 года Мос-
гордума (в которой, к сожалению, 
доминируют единороссы) приняла 
бюджет города Москвы на 2022–
2024 годы, в котором было зало-
жено финансирование работ по 
благоустройству ООПТ, которые 
входят в мероприятия «по органи-
зации досуга и отдыха в составе 
подпрограммы «Охрана окружаю-
щей среды и улучшение экологи-
ческой ситуации в целях укрепле-
ния здоровья населения».  

 На организацию досуга и от-
дыха на ООПТ было выделено в 
2022 г. – 23 093,1 млн руб., в 
2023–2024 гг. – 35 407,7 млн 
руб., всего – 58500,8 млн руб., 
что составляет 66,3% бюджетных 
ассигнований на указанную под-
программу. При этом 57891,6 
млн. руб., или 98,96% ассигнова-
ний по статье бюджета «Организа-
ция досуга и отдыха населения на 
ООПТ» была выделена почему-то 
Департаменту капитального ре-
монта города Москвы (ДКР).  

 
Продолжение  

в следующем номере

Ужасы Битцевского леса
6 февраля на коммуниста Бенеса Айо, общественного экологического инспек-

тора Москвы, ветерана СВО и внештатного корреспондента «Правды Москвы», 
было совершено нападение в Битцевском лесу. Он приехал для проведения 
фото- и видеофиксации работ, проводимых компанией «Стройстандарт», после 
чего сотрудники предприятия напали на него. К счастью, с Айо всё в порядке. 
Вызванная им полиция потребовала у строителей остановить работы, которые 
велись без разрешительной документации и с многочисленными нарушениями. 
Но это только одна проблемная природная зона. А сколько таких по всей 
Москве? Предоставим слово самому Бенесу Айо.
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ВСТУПАЙТЕ В КПРФ!

Сама компания настаивает, 
что так будет лучше для покупа-
телей: ведь на электронных 
ценниках будут появляться уве-
домления об акциях или скид-
ках. Однако она ни словом не 
обмолвилась о том, что новая 
система, получившая название 
Kroger, даёт возможность, во-
первых, искусственно завы-
шать цены на желанные то-
вары, а во-вторых, корректиро-
вать их в реальном времени в 
зависимости от того, кто совер-
шает покупку.  Подходя к полке, 
каждый гражданин будет ви-
деть на электронном табло 
цену, откалиброванную специ-
ально для него, и таким обра-
зом магазин сможет макси-
мально повышать цену на то-
вары, наиболее важные для 
этого конкретного гражданина.  
И это притом, что, по данным 
отчёта Федерального резерва, 
половина роста цен в 2021 
году была и так обусловлена не 
инфляцией, а спекулятивными 
действиями. Эксперты опа-
саются, что дальнейшее рас-
пространение подобных техно-
логий только усилит эту тенден-

цию. Впрочем, это не только 
экспертам очевидно. 

В России до киберпанка, по-
добного американскому, пока 
не дошли, зато отечественные 
компании  подали жалобу…на 
низкие цены. Делать скидки  до 
70% – это нечестная конкурен-
ция и ущемление прав и инте-
ресов отрасли. Во всяком слу-
чае, так считают крупные ри-
тейлеры.  

Так что Ассоциация торговых 
компаний и товаропроизводи-
телей электробытовой и ком-
пьютерной техники (РАТЭК) об-
ратилась в Федеральную анти-
монопольную службу, возму-
тившись таким подходом. В 
своём обращении РАТЭК про-
сит регулятора дать оценку за-
конности таких действий мар-
кетплейсов в рамках антимо-
нопольного законодательства. 
Как утверждают в ассоциации, 
снижая цены товаров до неры-
ночно низкого уровня, в том 
числе за свой счёт, маркет-
плейсы практикуют незаконное 
вмешательство в политику це-
нообразования третьих лиц и 
ущемляют права участников от-

расли торговли.  Под рыночной 
ценой  в РАТЭК понимают сред-
нюю стоимость товара у разных 
продавцов на российском 
рынке бытовой техники и элек-
троники. По словам представи-
теля ассоциации, разница 
между ценой на маркетплейсе 
и в физической рознице со-
ставляет от 20 до 70%. «Мар-
кетплейсы необоснованно сни-
жают цены, часто делая их 
даже ниже себестоимости то-
вара. Это негативное исключе-
ние на российском рынке, ко-
торое ведет к драматическим 
последствиям для продавцов», 
– подчеркнул он. 

Из-за маркетплейсов роз-
ничные сети вынуждены сокра-
щать свою деятельность, чтобы 
оптимизировать расходы, – в 
том числе закрывать мага-
зины, сужать ассортимент и пе-
реходить на агентскую модель 
продажи товаров (продажа то-
варов сторонних продавцов). 
«В свою очередь, это приводит 
не только к сокращению рабо-
чих мест, налоговых отчисле-
ний от торговых компаний, но и 
к ухудшению покупательского 

опыта: снижению доступности 
качественных и безопасных то-
варов, сложностям с соблюде-
нием всех условий по гаран-
тийному обслуживанию перед 
покупателем и пр.», — объ-
ясняет представитель РАТЭК. 

В ФАС получение письма 
подтвердили. Обращение будет 
рассмотрено в установленном 
порядке. Что же из этого сле-
дует? Следует жить, в том 
смысле, что поживём – увидим.  

Ну а поскольку мы вместо 
того, чтобы перенимать у дру-
гих государств что-нибудь хо-
рошее, перенимаем обычно 
всё то, что наиболее сомни-
тельно, некоторые россияне 
уже задумались, что выйдет, 
если мы возьмём на вооруже-
ние американскую технологию. 
Наиболее предприимчивые 
уже придумали план действий. 
«Берём бабушку-пенсионерку, 
наряжаем так, чтоб без слез не 

взглянуть, и отправляем в ма-
газин С учётом её соцстатуса – 
ценники для неё минималь-
ные. Бабушка покупает про-
дукты, выходит из магазина, 
отдаёт их Вам.Вы говорите ба-
бушке спасибо, + 10 % за труд. 
Бинго. И вам хорошо, вы сэко-
номили, и бабушка лишнюю ко-
пеечку заработала», – предла-
гает один из пользователей.  
«Слабо. Нужно вообще цен-
ники в магазинах убрать. Для 
каждого человека уже цена 
должна быть в базе на любой 
товар. Зачем этот цирк с види-
мой ценой», – делится сообра-
жениями другой.  

В общем, нам только дай 
волю – а мы, вне всякого со-
мнения, догоним и перегоним 
Америку, внеся в любую зару-
бежную технологию  уникаль-
ный национальный колорит. 

 
Александра Смирнова

Мы Америку догоним…
Группа американских сенаторов встревожена планами крупнейшей в плане 

выручки сети супермаркетов. Ещё в 2018 году она начала переход на электрон-
ные ценники. Развивались события быстро и бурно, и сегодня компании ничего 
не стоит в мгновение ока взять и изменить цены в пятистах супермаркетах. 
Причиной изменений может стать время суток или погодных условий: напри-
мер, в жару взлетят цены на охлаждающие напитки, а в холод – наоборот, на 
согревающие. Передовые технологии, ничего не скажешь. Всё для блага людей, 
и мы даже догадываемся, каких именно. 

До выдворения нелегаль-
ного мигранта с территории 
России (будь то депортация или 
самостоятельный отъезд), ему 
будет запрещено изменять ме-

сто жительства (пребывания) 
без разрешения органа внут-
ренних дел и выезжать за пре-
делы региона, в котором он 
проживает. Он так же не смо-

жет зарегистрировать брак, 
приобрести жильё или автомо-
биль, получить или обменять 
водительские права, открыть 
банковский счёт и проводить 
банковские операции, отдать 
своих детей в детские сады и 
школы. 

«Можно считать, что это – 
шаг в правильном направле-
нии, – прокомментировал си-
туацию депутат Госдумы от 
КПРФ Денис Парфёнов. – Тем 
не менее необходимо отметить, 
что такие меры являются лишь 
поверхностным решением глу-
бокой и многослойной про-
блемы. Как показывают стати-
стические данные, преступ-
ность среди мигрантов продол-
жает оставаться на высоком 
уровне, а принимаемые вла-
стями меры мало того, что 
опоздали лет на «дцать», так 
ещё и носят как обычно весьма 
ограниченный характер. 

Я уже говорил и повторю 
вновь: нам стоит обратить вни-
мание на успешный опыт брат-

ской Белоруссии, где приме-
няется практика оргнабора ра-
бочих из-за рубежа. За привле-
каемых целевым образом ра-
ботников ответственность не-
сёт работодатель, а после вы-
полнения контрактных трудо-
вых обязательств мигранты 
возвращаются к себе на ро-
дину, что позволяет не только 
уменьшить напряжённость в 
обществе, но и сохранить рабо-
чие места для своих граждан. 

При этом главным источни-
ком проблем остаётся сама си-
стема. Криминально-олигархи-
ческий капитализм, стремя-
щийся к максимизации при-
были, создает условия для экс-
плуатации всех категорий тру-
дящихся – как соотечественни-
ков, так и приезжих. Первые те-
ряют работу в пользу мигран-
тов из-за жадности собственни-
ков средств производства, а 
вторые – получают шаткое в 
юридическом смысле положе-
ние и, как правило, более суро-
вое отношение работодателя. 

Истинные решения лежат в 
переходе к социалистическим 
принципам, которые позволят 
создать интернациональное 
общество, основанное на об-
щественной собственности на 
средства производства, ра-
венстве возможностей и спра-
ведливости организации 
жизни. Только так мы сможем 
строить общество, способное 
обеспечить мирное сосуще-
ствование всех народов, про-
живающих на территории на-
шей великой страны, действи-
тельно обеспечивать нашим 
гражданам приоритет в трудо-
устройстве и соблюдение их 
трудовых прав, а также решить 
проблему миграции и смеще-
ния этнического баланса. Без 
социализма эти задачи не ре-
шаемы. 

КПРФ будет продолжать на-
стаивать на том, чтобы реше-
ние проблемы миграции осу-
ществлялось методами, кото-
рые доказали свою эффектив-
ность в других странах».

Досье на каждого месье

В феврале начал свою работу публичный реестр 
контролируемых лиц. В него будут вносить всех 
иностранцев, которые находятся в стране неза-
конно – те, у кого истекли или аннулированы визы, 
просрочены ВНЖ, патент, разрешение на работу, 
трудовой договор и т.д.


